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省内各地浙商共话省城发展

吸引投资，省会 优势应得到充分发挥

在莱州的浙商有一万多人，除了商贸流通之
外，海洋养殖和矿产开发是主要经营领域。像矿
产这种资源密集型的行业，资本累积的速度相对
快一点。企业规模扩大之后，首先想到的还是在
本领域内投资。有的会员企业在当地做出规模
后，已经在新疆投资了新的矿产项目。

济南并不是一个依靠资源发展的城市，要想
吸引资金，发挥政策上的优势是最好的选择。各大
银行的省行总部基本都在济南，加上越来越多的外
资银行，济南的金融环境在省内是数一数二的。

作为省会城市，济南应该发挥资本上对全省
企业的吸引力。浙商并不缺资金，而是缺少好项
目。如果济南能发挥好金融中心的作用，放活金
融市场，一定会给全省各地的企业提供充分的投
资机会。

商会如何利用好自己的地域优势呢？统一
品牌可看做是一个思路。烟台市中心的建设路
被称作五金电力电器一条街，其中的经营会员
有80%都来自温州商会。目前，商会投资建设了
温州五金机电城，不久将投入营业。

据了解，山东省浙江商会在济南也将投资
建设一座五金城，作为浙商的一个主要经营领
域，其他地市肯定也会有建设五金市场的需
求。我们以“温州”命名在烟台投建的这座五金
城，并不仅仅因为投资来自于温州商人，更是
希望打造出一个“温州五金”的品牌，让大家提
到五金产品时就能想到浙江、想到温州。

在商贸流通行业中，外省企业的山东总代
理有不少都落在济南，因此，统一品牌的想法
也适合在这里开展。

因为具有沿海的地理优势，目前有大约15
万浙商、大小2万家企业在青岛创业，年纳税20
亿元。商会企业所从事的行业也分布于从服装
鞋帽到五金建材多个行业。

企业在一个城市发展起来之后，投资意向
已经逐步确定下来，所以济南要想吸引其他地
市的企业，首先要展现出自己的吸引力。青岛海
运上的便利是吸引企业落户的一个优势，处于
山东省中心位置的济南不仅是山东的政治文化
中心，更是全省的交通中心。

所以，济南应该利用好在公路、铁路运输上
的地理优势，以便利的物流环境吸引企业入驻。
如今企业成本中物流成本占的比例逐渐加大，
所以济南能提供的交通优势还是很具有吸引力
的。

枣庄市浙江商会成立于2006年5月，目前会
员企业300余家。据不完全统计，目前在枣庄投
资兴业的浙江人有近4万，在房地产开发、化工、
电缆、电器制造等方面已经取得了不俗的业绩。其
中，山东拓博塑料制品有限公司、山东华信国资
电缆有限公司等企业，经营规模和效益在省内
领先，有力地壮大了当地实体经济的力量。

目前，枣庄浙商经营状况良好，未来随着政
策和企业发展思路的调整，企业很有可能会向
省城进军，利用济南都市圈的区位优势进一步
壮大。而合作的达成，要建立在双方对彼此的优
势、项目、意向有充分了解的基础之上，所以，希
望济南和其他城市之间建立良好的沟通平台，
让其他地方的企业知道“济南有什么项目适合
自己发展”。

在聊城的浙商大约有两万人，投资额已达
360亿元，这其中有不少企业从事的都是工业制
造，浙商投资的中国塑编城拥有全国最大的塑编
企业群体。这几年的企业发展有个特点，不少县
里的企业都把办公管理的部分转移到了聊城市，
只留工厂在县里。虽然这些企业规模都不算太
大，但还是能看出总部经济会聚的一种趋势。

总部经济将来肯定会在中心城市形成更大
的规模，对县区而言，聊城市可以算作中心城市；
但对于聊城、德州、淄博这些城市来说，济南就成
了中心城市，而且随着“一小时城市圈”的不断发
展，中心城市的辐射作用也会增强。

济南所拥有的优良教育、医疗设施也是吸引
企业家的一个原因。依托这些条件建起的总部经
济，也能让济南将中心城市的作用发挥得更好。

本报5月17日讯 17日，由
本报和山东省浙江商会联合举
办的在鲁浙江籍商会秘书长联
席会暨投资山东·济南峰会在
济开幕。18日，这次峰会的成果
之一——— 济南市浙江五金建材
城将在济阳县奠基。

据了解，济南浙江五金建
材城项目位于济阳县新老城区
经济交会中心，西邻交通主动
脉华阳路，南北扼守交通要道
纬三路、纬四路。项目总规划约
560亩，总建筑面积66万平方米，
总体分三期建设，预计5至8年时
间开发完毕。

据介绍，该项目分为南、北
两地块，北地块建设商业区，南
地块建设高档水景社区。整个
项目以五金建材专业市场为中
心，同时集贸易、购物、休闲、娱
乐、商务、住宿、办公、酒店、社
区、仓储、物流为一体。

未来，这一市场将以浙江
五金建材基地为蓝本，目标是
打造黄河北岸规模最大、品种
最全、品牌最广、现代化程度最
高的前沿专业市场集群。同时，
配套银行、仓储、电子商务等，
打造集商业贸易、展览展示、电
子商务、信息交流、仓储、配送、
货运及金融结算等功能为一体
的五金建材专业交易平台和集
散中心。

本报 5月 1 7日讯 1 7
日，由本报和山东省浙江商
会共同举办的“在鲁浙江籍
商会秘书长联席会暨投资
山东·济南峰会”在济开幕。
来自省内各地的30多家浙
江商会聚集在一起，分享各
地浙商的发展成果和经验，
并围绕鲁浙经济合作及投
资山东兴业济南等事宜献
计献策。

目前，山东全省活跃着
50万名浙商，在各个经济
领域的投资额已达 3 8 0 0
亿元，成为活跃在山东经
济 版 图 上 的 一 支 重 要 力
量。由本报和山东省浙江
商 会 联 合 举 办 的 这 次 峰
会，目的是打造提升浙商

品牌，为鲁浙两省经济合
作交流牵线搭桥，更好地
投资山东兴业济南。

“目前山东‘蓝黄’两大
战略深入实施，省会济南新
一轮发展势头强劲，为浙商
发展提供了良好的环境。”
山东省浙江商会副会长兼
秘书长叶蕲萩介绍说，浙商
大厦今年即将启用，浙商总
部经济也将在济南西部新
城崛起，在济南乃至山东投
资更多项目。

“在鲁浙商应该不断提
升自身素质，抱团发展，打
破地域限制进行合作。”叶
蕲萩说。

来自省内各地的30余
家浙江商会纷纷就如何投

资山东兴业济南建言献策。
枣庄浙江商会的秘书长陈
成亮说，济南都市圈有很好
的区位优势，其他城市的浙
商未来也很有可能到济南
来发展。济南最好打造一个
交流平台，将自己的项目和
优势充分展示出来。聊城浙
江商会副秘书长周玉殿则
建议，济南应发展总部经
济，将中心城市的作用发挥
得更好。

峰会后，济南市政府副
秘书长耿建新表示，欢迎浙
商及其他外地客商来济南
投资兴业，济南市也将不断
优化环境，为外来投资者提
供更好的发展环境和扶持
政策。
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